

Inicio > Generales > El balance de **Ecopetrol** 2023

## El balance de **Ecopetrol** 2023

abril 4, 2024



Por amilkar acosta m.

Se acaba de dar a conocer por parte de **Ecopetrol** el balance de los resultados de su operación el año anterior, que traen un sabor agrídulce. Por una parte, el presidente de la empresa, Ricardo Roa, resalta el hecho de haber alcanzado una producción récord de 737 mil barriles/día, la más alta en los últimos 8 años. Según dijo, el grupo empresarial obtuvo el año pasado “el segundo mejor resultado de su historia”, al tiempo que en materia de inversiones la compañía logró una ejecución del 97% de su plan de inversiones, “el nivel más alto de las últimas ocho vigencias, que fue de \$27.2 billones”. No obstante, advirtió que “tras la caída del precio internacional del crudo puede haber un impacto en los dividendos”.

En efecto el precio al que se cotizó el barril de referencia Brent el año anterior cayó desde los US \$99 en promedio en el 2022 a US \$82 en 2023, del cual se le descontaba a **Ecopetrol** US \$6 por barril y ahora US \$9. Esto es, se recibieron US \$17 menos por cada barril exportado, por fortuna no se recibió ningún castigo atribuible a la tasa de cambio, ya que esta pasó de \$4.255,44, en promedio en 2022 a \$4.325,05 en 2023. Este impacto se vio amortiguado por el mayor volumen exportado de crudo, que le representó \$7.5 billones.

Ello, junto con el impacto de la reforma tributaria (Ley 2277 de 2022), que incrementó el impuesto de renta del 31.4% al 36.6%, 5.2 puntos porcentuales más que el año anterior, incidieron en que la utilidad neta cayera el 42.9% hasta alcanzar los \$19.1 billones frente a los \$33.4 billones en 2022, que fue un año excepcional. Y, como es apenas obvio en esa misma proporción caerán los ingresos de la Nación por concepto de dividendos y la de las entidades territoriales por concepto de regalías.

Pero, indudablemente, de todos los datos proporcionados el más preocupante es el que hace relación a las reservas probadas remanentes de crudo, que vienen de capa caída, pasando de un año a otro de 2011 MMB a 1.883 MM, 128 MMBPE menos, en una proporción de 6.3%, lo cual se explica por qué el índice de reposición de las mismas, que venía registrando los años anteriores el 100% sólo fue del 48% en 2023, bajando el coeficiente reservas/producción de 8.4 años a 7.6 años.

Este constituye un campanazo de alerta que debería llevar al Gobierno a reconsiderar su decisión de no firmar nuevos contratos de exploración y explotación, porque las reservas de **Ecopetrol** y las del país todo caen sin remedio poniendo en riesgo la autosuficiencia. Este riesgo se extiende a las necesidades y al suministro de gas natural en Colombia. Es una realidad que Colombia afronta un déficit en el suministro de gas natural, las diferencias empiezan cuando se plantean las opciones para garantizarlo. Según el Presidente de **Ecopetrol** el año entrante tendríamos un faltante que él estima en 17%, entre 160 y 170 millones de pies cúbicos/día, lo cual ha obligado a que en coyunturas como la actual haya tenido que importar en promedio 240 MMPCD para satisfacer la

### Últimas Noticias



**En combates: Fuerzas Militares neutralizan a nueve integrantes de las disidencias en Nariño**

Redacción1 La Libertad - abril 4, 2024

Estos sujetos harían parte de la estructura criminal de la Segunda Marquetalia que delinque en el suroccidente del país. En el hecho también fueron incautadas armas de fuego...



**Presidente Petro «el gran acuerdo nacional, miren en qué va el acuerdo nacional, se...**

Redacción1 La Libertad - abril 4, 2024

El Presidente Gustavo Petro ha vuelto a abordar el tema de la intervención de las EPS Sanitas y Nueva EPS, así como el archivo...

### Te recomendamos leer:



**Bloqueo en ciudad de agua**

Redacción1 La Libertad

La comunidad, utilizando otros objetos, está impidiendo el paso de los vehículos, lo que está generando congestión en...



**En combates: Fuerzas Militares neutralizan a nueve integrantes de las disidencias...**

abril 4, 2024



**Presidente Petro «el gran acuerdo nacional, miren en qué va el...**

abril 4, 2024



**Hundi Congreso: Nueva derrota para el Gobierno**

Redacción1 La Libertad - abril 4, 2024

Este miércoles 3 de abril, después de siete horas de debates e impedimentos, los senadores sometieron a votación la ponencia de archivo de la...



**Representante legal de Sanitas EPS denuncia irregularidades en proceso de intervención de la Supersalud**

Redacción1 La Libertad - abril 4, 2024

El representante legal de Sanitas EPS ha denunciado una serie de anomalías en el proceso de intervención llevado a cabo por la Superintendencia de...

### Más Leídas



**En combates: Fuerzas Militares neutralizan a nueve integrantes de las disidencias en Nariño**

Redacción1 La Libertad - abril 4, 2024

Estos sujetos harían parte de la estructura criminal de la Segunda Marquetalia que delinque en el suroccidente del país. En el hecho también fueron incautadas armas de fuego...



**Presidente Petro «el gran acuerdo nacional, miren en qué va el acuerdo nacional, se...**

demanda del parque térmico de generación de energía.

[www.amylkaracosta.net](http://www.amylkaracosta.net)



Artículo anterior

Primera Pagina – 04 de Abril de 2024

Artículo siguiente

[Editorial]Polémica intervención de E.P.S. Sanitas

Cargar más >

Artículos relacionados Más del autor



**En combates: Fuerzas Militares neutralizan a nueve integrantes de las disidencias en Nariño**



**Presidente Petro «el gran acuerdo nacional, miren en qué va el acuerdo nacional, se volvió carreta»**



**Bloqueos en Santa Marta, ciudadanos protestan por falta de agua**



**Hundida reforma a la salud en el Congreso: Nueva derrota para el Gobierno**



**Representante legal de Sanitas EPS denuncia irregularidades en proceso de intervención de la Supersalud**



**Procuradora anunció estricta vigilancia a las intervenciones de EPS Sanitas y Nueva EPS**



diario nacional, se...

Redacción1 La Libertad - abril 4, 2024

El Presidente Gustavo Petro ha vuelto a abordar el tema de la intervención de las EPS Sanitas y Nueva EPS, así como el archivo...



**Bloqueos en Santa Marta, ciudadanos protestan por falta de agua**

Redacción1 La Libertad - abril 4, 2024

La comunidad, utilizando palos, quemas de llantas y otros objetos, está impidiendo el tránsito de vehículos, lo que está generando una considerable congestión en...

Cargar más >

# LA LIBERTAD

CON LA FUERZA DE LA VERDAD

Diario La Libertad - Con La Fuerza De La Verdad

Contáctanos: [weblalibertad@gmail.com](mailto:weblalibertad@gmail.com)

Política de Privacidad

## Te recomendamos leer:



**En combates: Fuerzas Militares neutralizan a nueve integrantes de las disidencias...**

abril 4, 2024



**Presidente Petro «el gran acuerdo nacional, miren en qué va el...**

abril 4, 2024